

LA JUSTICIA SOCIAL

DIARIO POPULAR

DIRECTOR,
MATIAS TREJOS

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA:
"JUSTICIA".

TELÉFONO NÚMERO 205.
APARTADO, 49.

ADMINISTRADOR,

LEONCIO CHAVEZ

Suscripción mensual, Un colon.

Calle 21 Sur, N° 282

AÑO I

San José Costa Rica, miércoles 6 de mayo de 1903

NUMERO 185

AGENTES DE LA JUSTICIA SOCIAL

SAN JOSÉ. En-
cargado de la
circulación: } Francisco Montero A.

El Mojón Felicitimo Acuña
Curridabat León León.
Guanacaste Malaquías Sáenz.
San Juan Abraham Vargas.
San Vicente Félix Umaña.
Hatillo Ima-l Solano.
Desamparados Virgilio Quirós E.
San Isidro Juan Guillén G.
Escasú Arturo Roldán C.
Santa Ana P. Ildefonso Badilla,
San Cristóbal Casimiro Leiva R.

Puriscal
San Marcos José Flores M.
Santa María José Mora S.
S. Pablo de Tarrazú Salvador Castro
S. Juan de Tobosí. Isidoro Fallas.
Aserrí Agustín Castro.
Pacaca Miguel Mendoza
CARTAGO
Ciudad } Tobías Calvo
San Nicolás Nicomedes Masís.
El Carmen Rafael L. Montoya.
San Rafael Segundo Guillén.
San Francisco Bernardo Orozco.
Dulce Nombre Jenaro Moya.
Guanacaste Arsenio Alfaro.
Paraíso Francisco Redondo G.
Capellades Franc° Calderón Muñoz
Santa Cruz Benjamín Gamboa S.
Juan Vías Presbítero José Weber.
La Unión Cruz Pacheco.

LIMÓN F. F. de Altamira
ALAJUELA
Ciudad } Ricardo Saborío, h.
San Rafael Juan Vázquez M.
Sabanilla Ignacio Vargas.
San Ramón Benjamín Salas.
Grecia Joaquín Bonilla G.
Sarchí Teodoro Salazar
San Mateo Mateo Vargas.
Santo Domingo Miguel Molina.
Atenas Abel Villegas.
Naranjo P. Federico Carvajal.
Palmares. Centro. Ricardo Fernández.
Buenos Aires Faustino Castro.
Zaragoza Juan R. Mora.
Cantón de Poás Heliodoro Rodríguez.
Río Segundo Juan Bustos.
HEREDIA-Ciudad Nicolás Cortín
Santo Domingo Constantino Bolaños
San Joaquín P. Rafael Camacho
S. Antonio de B. Filadelfo González M.
Barba Francisco de J. Ruiz
Santa Bárbara Ricardo Murillo
San Rafael Juan Hernández.
GUANACASTE
Liberia } Demetrio Caamaño
Nicoya Estanislao Con le
Filadelfia Mannel Bonilla
Santa Cruz Telésforo Ramírez.
Los Cofies Sabel Mojica
PUNTARENAS
Ciudad } Centro Corresponsal
Espartero Carlos Strasburger
Matará Francisco Chinchilla

ADELAIDA SOLORZANO

Obstétrica titulada

Ofrece sus servicios profesiona-
les al público.

Avenida Central número 565,
frente a la Panadería de Lamico.

HE TRASLADADO

Mi despacho á la casa frente de
DON FEDERICO TINOCO.

Ricardo Kriebel,

Dentista Alemán.

SE VENDEN

dos máquinas, una de vapor de 15
caballos de fuerza y la otra de ha-
cer ladrillo, con sus correspondien-
tes masas de fierro para desleiar la
tierra. Para informes sobre pre-
cios, pueden entenderse, en Pal-
mares, con Faustino Castro ó con
don Pablo Rojas.

Noviembre 3 de 1902.

Agrimensura y Contabilidad
Me hago cargo de trabajos de
Agrimensura, del arreglo de
**Libros por partida do-
ble**, del cálculo de facturas é in-
ventarios y de clases particulares
de **Matemáticas puras y
de Contabilidad**

Para informes en cualquiera de
las oficinas de los señores Lic. don
LUIS CRUZ MEZA y don ALBERTO
ECHANDI.

Casa de campo situada en el pun-
to más alto y más
sano de esta ciudad, á 300 metros
al Este de la Estación del Ferro-
carril y distante 130 metros del
ranvía de San Pedro: espaciosa y
con toda clase de comodidades,
se alquila en treinta colones.

Se informa en esta oficina.

RAMON O. ARIAS

Compositor y afinador de Pianos
y Organos, ofrece sus servicios en
esta capital y provincias.—Los tra-
bajos garantizados.—Quien tenga
gusto de solicitarlo puede encon-
trarlo en casa de don Santos Al-
varado.

POR SU DURACION

ELEGANCIA

y BAJO PRECIO

no tiene rival el famoso calzado de

Emilio Artavia

Su onera fama es ya conocida en toda la República. ESTA CASA cuenta con 36 opera-
rios á la orden y una SEÑORA EN EL DESPACHO para atender al bello sexo. Los precios
han sido considerablemente reducidos y no admiten competencia.
Avenida Central.—Casi frente al Banco de Costa Rica.

Agencia en Limón: Mr. F. M. H. Wood.
" " Puntarenas, doña Elvira de Gil
" " Liberia, don Rafael Elizondo D.

LA MEJOR BREVA

— DE LOS —

Estados Unidos

HUNTER

Importada

DIRECTAMENTE

POR

JUAN KNOHR HIJOS

Hoy casi no se consume otra cerveza
que la famosa

CERVEZA "TRAUBE" DOBLE,

que con las constantes mejoras que se
le han hecho, ha llegado al término
de perfección y alcanzado un consu-
mo superior al de otras marcas.

INTERNADO

DEL

COLEGIO DE CARTAGO

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

El lunes 13 del mes pxmo. pasado, se
abrió este establecimiento. Los pa-
dres de familia que deseen enviar
sus hijos, solicitarán del que suscribe
el prospecto y reglamento en que es-
tán consignados los pormenores de
admisión.

Cartago, 1° de abril de 1903.

CELSO GAMBOA

LA JUSTICIA SOCIAL

DIRECTOR, LIC. MATÍAS TREJOS

Redactores:
Dr. Rafael Calderón Muñoz,
Lic. Carlos M. Jiménez,
Presb. Dr. Claudio Volio,
D. Manuel Ant. Gallegos,

ADMOR., LEONCIO CHÁVEZ

EL NUEVO SECRETARIO DE ESTADO

Hoy aparece en "La Gaceta" el nombramiento del Dr. don Juan J. Flores para regentar la Secretaría de Gobernación, Policía y Fomento, en reemplazo de don Manuel J. Jiménez quien pasa á desempeñar en propiedad la Secretaría de Hacienda.

El nombramiento ha sido recibido con beneplácito en todos los círculos sociales, y la presencia del señor Flores en el gabinete redundará en prestigio para el actual Gobierno.

Mucho tiene derecho á esperar el país y mucho espera del actual Secretario. El republicano encarecido en sus luchas por la libertad y por la democracia, sabrá indudablemente aprovechar este momento precioso y tal vez sin precedentes en la historia del país para iniciar ó apoyar con energía y entusiasmo todas aquellas reformas que tiendan á consolidar en nuestro país el reinado del derecho y el imperio de los sanos principios democráticos.

Como hemos dicho ya, y lo repetimos hoy, el actual Presidente, llegado al solio en momentos de verdadera angustia para el erario público y para el país en general no podrá acometer grandes empresas de progreso en el orden material, pero en cambio tiene todos los elementos necesarios para levantar el capitolio de nuestras instituciones, haciendo que este pueblo costarricense, que por trabajador y pacífico es digno de regir por sí mismo sus destinos y está plenamente preparado para el régimen democrático, entre de lleno á ejercer su soberanía sin seguir por más tiempo soportando odiosos tutelajes ó siendo víctima de execrables abusos de parte de los que se creen dueños de sus destinos.

Francamente creemos que el señor Presidente, al devolver al congreso objetado en gran parte el proyecto de reformas aprobadas el año anterior y que á nosotros nos parecen todavía insuficientes se ha dejado influir demasiado por las tradiciones gubernamentales.

El doctor Flores lleva al consejo de Gobierno sus tendencias á lo nuevo y un espíritu especialmente preparado para acoger las reformas que los progresos realizados por el derecho público universal aconsejan y que el bien entendido interés del país demanda.

Pero no sólo en este ramo que es para nosotros capital tiene el doctor Flores grandes deberes que cumplir con el país y un campo hermoso para conquistar muchos laureles.— En los diversos negocios que comprende su cartera ésta puede decirse la clave del progreso material de la nación. Al encargado de la cartera de policía incumbe velar por la higiene pública y tie-

ne en sus manos el importantísimo problema de saneamiento de nuestros puertos y de nuestras costas. El doctor Flores, facultativo que goza de justa fama, está especialmente llamado á resolver ese problema.

También le incumbe velar por la mejora de nuestras cárceles y presidios.

Y cómo secretario de Fomento es verdaderamente hermoso el campo que se abre á su actividad: la mejora de los caminos, y de las vías de comunicación en general sobre todo con el Guanacaste: el progreso de la agricultura en general y la mejora de la condición social del país por el establecimiento de una corriente que lleve las actividades del país de las ciudades á los campos.—El doctor Flores es agricultor y cómo tal se encariñará especialmente con la idea de llevar á la práctica todas estas ideas, relacionadas con la suerte de la primera de nuestras industrias.

¡Quiera el Cielo darle abierto para que veamos cumplidos nuestros votos!—

NOTICIAS EXTRANJERAS

MAYO 3.

Berlín.—Hoy se embarcó en el vapor "Kaiser Wilhelmer Grosse", con destino á Nueva York, el Ministro de Hacienda de Prusia, Barón von Rheinhaben. Va con el objeto de estudiar las condiciones económicas de la Unión Americana. Permanecerá en New York seis semanas.

Roma.—Hoy llegó á ésta el Emperador Guillermo, acompañado de sus dos hijos mayores, del Conde von Bulow y de un gran séquito. La recepción que se le ha hecho es igual á la del Rey Eduardo. S. M. de Alemania fué recibido por el Rey Víctor Manuel, el Duque de Génova y un acompañamiento de notables. Llovía á cántaros, lo que fué un contratiempo para el pueblo romano, que esperaba recibir con mucho entusiasmo al Emperador alemán.

Los coches del Emperador y su séquito pasaron al trote por la calle Nacional y la del Quirinal. A pesar de la lluvia la concurrencia en las calles era inmensa. El pueblo vivió al Emperador y lo instó para que saliera al balcón. S. M. se presentó dos veces acompañado del Rey Víctor Manuel, de la Reina Elena y de los Príncipes alemanes é italianos. Los concurrentes saludaron á la comitiva, dilatando las vivas cinco minutos en ambas ocasiones. En la tarde el Emperador visitó el Panteón y colocó coronas de flores sobre la tumba del Rey Humberto. A su regreso del Panteón S. M. hizo una visita de ceremonia á la Reina Madre. Lo acompañó el Duque de Génova. La entrevista fue corta pero muy cordial.

Salónica.—En una zapatería que comunica por medio de un pasadizo subterráneo con el Banco Otomano, se ha descubierto una fábrica de bombas de dinamita. Se teme que la presencia de los navíos de guerra austriacos complique la situación entre búlgaros y turcos. Estos, hasta la vez, se han portado bien. El tráfico no ha sufrido ninguna interrupción. La policía ha descubierto que los revolucionarios habían minado los principales edificios de la población con el objeto de volarlos, y que si no lo hicieron fué porque las cir-

cunstancias los obligaron á obrar antes de tener completos todos los preparativos. Hay gran excitación entre los turcos, pues más de 300 murieron á consecuencia de las explosiones. Hay más de mil presos.

Viena.—Aquí se dice que á consecuencia de los ultrajes cometidos en Salónica, el Gobierno turco dirigirá una nota á las potencias en que acusará á Bulgaria de responsabilidad por los acontecimientos en Macedonia. Dícese, además, que Turquía ejercerá fuerza contra el Principado si persistiese en prestar auxilio al movimiento revolucionario. Por otra parte, anuncio de Bulgaria que ese Gobierno está profundamente afectado por dichos ultrajes, los que han dañado la causa de Macedonia, y que es impotente contra los revolucionarios.

Ciudad de Méjico.—La peste bubónica se ha presentado de nuevo en Mazatlán. Ayer hubo tres casos, los cuales se enviaron al Lazareto por haber sido quemado el hospital que se construyó para la peste. Esta mañana falleció uno de los pacientes. Cerca del pueblo de Villa Unión se encontró el cadáver de una víctima de la plaga. La esposa del difunto se haya también atacada. En el hospital de Villa Unión hay cinco casos graves de la plaga, y tres dudosos. En el Rancho Zapote, cerca del mismo lugar, hay un caso. El Prefecto del distrito de Sequeiro ha sido arrestado y llevado á Mazatlán. Su hija fué atacada de la plaga, y se negó á entregarla y á que los oficiales de la junta de Sanidad le pegara fuego á la casa. Tuvieron que emplear la fuerza para llevar la muchacha al Lazareto y reducir á cenizas la casa. Hasta ahora han muerto de la plaga 330 individuos.

Buenos Aires.—La noche del sábado se verificó la primera reanión de la liga germanica. Fueron aprobados los estatutos. La liga garantiza á sus miembros el cumplimiento de leyes nacionales en caso de que fuese violadas por la autoridad en perjuicio de los alemanes ó sus parientes.

Variedades

EL COLOR DE LAS FLORES

Un pacienzudo estadístico ha establecido, después de numerosas investigaciones, que de cada mil especies de flores 284 son blancas, 223 amarillas, 220 rosadas ó rojas, 144 de color índigo, 72 de color violeta, 36 verdes, 4 grises y 2 negras.

En cuanto al perfume sólo la décima parte lo tienen:

Entre las flores perfumadas las blancas forman el 14 por ojo, las rojas el 9, las verdes el 8, las amarillas y las violetas el 7 cada una, las grises el 6, las azules el 5 y las negras ninguna.

Los cálculos nos parecen errados ¿quién quiere revisarlos.

POR UN CIGARRILLO

La princesa Gutitzuma ha sido condenada por el tribunal comisional de Baden Baden á cien francos de multa por cuanto el año anterior encendió un cigarrillo durante una representación teatral.

La princesa se defendió heroicamente pero sus esfuerzos fueron vanos. Los jueces de Baden no son feministas ni partidarios del cigarrillo libre en el estado libre.

Por lo común las costumbres en las ciudades balneanas no ofrecen el espectáculo de una extrema rigidez y en Baden en particu-

larmente goza de una reputación hece muchas lunaciones que las conveniencias se han olvidado y los últimos escrúpulos han muerto. — Los jueces han querido establecer un ejemplar para quitar á los vecinos el deseo de imitar el ejemplo de la princesa.

Filatelismo. Acaba de vender una estampilla de correo por la bonita suma de 5.000 francos. Es la negra de 12 peniques del Canadá que aunque no es el *avis rarissima* de la filatelia tiene el doble mérito de ser escasa y ser la primera estampilla emitida por los correos canadienses.

Fué creado para el franqueo de las cartas destinadas al extranjero: contiene el retrato de la reina Victoria en un ángulo perpendicular; y en un segundo óvalo excéntrico las inscripciones, *Canada Postage* y *Tiveltet Pensil*.

Conversaciones cosmográficas

II

Coloquémonos de manera que tengamos el Oriente á la derecha, el Occidente á la izquierda, y miremos la parte del cielo que está frente á nosotros; veremos en esa parte del cielo estrellas que no se ponen, y que describen círculos completos encima del horizonte. Una de esas estrellas, llamada por esa razón *estrella polar* (astronómicamente *Polaris ó alfa Ursae minores*), parece inmóvil en el cielo, aunque realmente en Costa Rica llega su movimiento en azimut hasta $1^{\circ} 16'$ al Este ó Oeste del Norte verdadero; es decir $3^{\circ} 47'$ á $6^{\circ} 19'$ del meridiano magnético que á principio del año 1902 marcaba la brújula en situación anormal en la capital, fluctuando su altura sobre el horizonte entre 9 y 11 grados según el ángulo horario. Por observaciones de esa estrella se tiene fácilmente el trazado de la meridiana, máxime si se observa el mismo tiempo la culminación de *epsilon* de la Osa Mayor, ó sea una línea que señala los polos de la Tierra con una exactitud que no da la brújula, que sólo marca la línea magnética, que es variable cada año y también á ciertas horas. La diferencia entre el Norte verdadero ó astronómico obtenido por esa estrella demuestra que actualmente lo marca la brújula en San José como $5^{\circ} 3'$ al Este; esa diferencia se denomina *declinación magnética*. Las estrellas vecinas á la descrita describen en torno de ella círculos más grandes.

Hay un segundo punto fijo en la parte opuesta del cielo, invisible para nosotros y en especial para los europeos y asiáticos. La esfera celeste parece girar en torno de esos dos puntos fijos.

Cuando un observador se halla colocado en una vasta llanura, su vista está limitada por un círculo cuyo centro ocupa él; este círculo se llama *horizonte* (de la palabra griega *dridesu*, que significa limitar). La superficie de la tierra le aparece como una superficie plana de una inmensa extensión, sobre la cual reposa el cielo, semejante á una bóveda. Pero la reflexión no tarda en destruir esa ilusión. Vemos en efecto á las estrellas vecinas del polo describir círculos completos encima del horizonte; las estrellas más distantes del polo se ponen al Occidente para reaparecer al Oriente después de cierto tiempo; es natural pensar que esas estrellas describen también círculos completos, y que continúan su movimiento abajo del horizonte; esto sólo puede verificarse si la tierra está limitada en todos sentidos y no reposa sobre ninguna base. Así, estamos obligados á mirar la Tierra como un cuerpo aislado en el espacio y rodeado del cielo por todas partes. Veremos luego que es redonda como una esfera y achatada hacia sus polos.

Cuando mudamos de lugar en la superficie de la tierra, el horizonte cambia, y con él el aspecto del cielo, lo que aclararemos más adelante; pero hay un fenómeno que es propio de los horizontes, y que nos es muy familiar: es la salida y la entrada de los astros, así

como su movimiento común en la bóveda celeste, en el intervalo de cerca de un día, más propiamente 23h. 56m. 4s. 09. La diferencia entre las 24 horas del día y este intervalo, ó sea 3m. 55s. 91, es lo que se llama *aceleración media de las fijas* que da la diferencia entre la *hora media* usada en los relojes comunes y la *hora sideral* que simplifica los cálculos astronómicos y á la cual se arreglan algunos cronómetros como se dirá adelante.

Durante el día, el Sol se presenta todas las mañanas un poco al Norte, del 21 de junio al 21 de setiembre saliendo en Costa Rica antes de las 6 de la mañana y poniéndose después de las 6 de la tarde, y algo al Sur del 22 de diciembre al 21 de marzo saliendo después y poniéndose antes de esas horas; causándonos en la primera fecha (22 de junio), día del solsticio de verano, el día mayor del año (12h. 40m.) y la menor noche (11h. 20m.) y en la tercera fecha (22 de diciembre), día del solsticio de invierno, el menor día [de 11h. 32m.] y la mayor noche [12h. 28m.]. La duración de los días es diferente en cada latitud.

(Continuará)

P. N. GUTIÉRREZ.

NOTAS DE CARTAGO

El gremio de carpinteros de esta ciudad, ha celebrado con bastante solemnidad la fiesta de su Santo Patrono; la cual se verificó el día 3 de los corrientes. Solo echamos de menos, que la Iglesia no estaba ataviada como en años anteriores, y esto lo atribuimos á que siendo tan reducido el número que forma la actual comisión, no han podido por tal motivo darle el realce de otras veces.

Pero con todo, felicitamos á los entusiastas jóvenes don Juan Catalán, don Francisco Céspedes y don Napoleón Rivera; quienes siempre se esfuerzan grandemente por festejar al humilde Carpintero de Nazaret.

—Tuvimos el gusto de saludar en ésta á nuestro estimable amigo el seminarista don Ramón Montoya, al cual deseamos feliz éxito en sus sublimes aspiraciones. ¡Constancia amigo!

—Los maestros están muy satisfechos con el nuevo visitador de Escuelas, don Simeón J. Jiménez; es de esperarse que, dadas las aptitudes del señor Jiménez como por los buenos deseos de que viene animado, las Escuelas de su incumbencia alcanzarán muchos progresos.

—Las conferencias pedagógicas no es han abierto aún, y los maestros están en la mejor disposición de concurrir; ojalá pues, que no suceda como el año pasado, que estas dieron principio cuando el curso lectivo estaba próximo á terminar.

—Es de sentirse altamente que, muchos artesanos que debieran asistir á la Escuela Nocturna, pierdan su tiempo lastimosamente en los billares y en otros lugares perniciosos.

C.

Mayo 5 de 1903

GACETILLAS

Será llevado á Puntarenas el vaporcito "Oriani" que antes estaba en el Atlántico. Ha sido encargado del transporte de dicho vaporcito el Sr. don Agustín Guido.

"La Idea Libre" tal vez será el nombre que llevará el nuevo periódico que pronto tendremos el gusto de ver.

Hemos sabido que varios señores que so-

litaron permiso para reventar bombas el día de la celebración del Sauto Patrono de esta Capital: al fin como de costumbre, no pudieron conseguir permiso; y cosa curiosa para la celebración del tres de mayo día triste para muchas familias y negro para la Historia lograron otros para reventar bombetas, etc. No señores, hay que hacer justicia.

Los mejores lienzos y sarazas, los vende Miguel Turull, en su nueva tienda frente al Mercado.

Bastante adelantados están los trabajos hechos en el edificio escolar de Liberia. De seamos perseverancia en tan necesaria obra.

José Rafael, tal será el nombre del que hoy sonríe alegremente en el hogar de nuestro estimado amigo y coreactor don Manuel Antonio Gallegos. Deseámosle larga vida á su nuevo retoño.

Uno de nuestros colegas dice que en el Liceo de Costa Rica hay jovencitos que llevan su revólver prendido de la cintura. Bueno sería que á las entradas de clase pasaran registro, no sea que derrepente salga alguno herido.

Si Ud. quiere comprar bueno y barato, no tiene más que llegarse á la nueva tienda de Miguel Turull.

El lunes en la tarde se fugó de la cárcel pública de esta capital, un señor de apellido Arriola. Después que el sargento Selín Bonilla salía de darle el rancho á dicho reo quien se encontraba en la jaula, echó candado á ésta y se fué para su respectivo lugar, á poco rato al señor Alcaide, quien ya presumía algo, se le ocurrió irse á asomar y qué susto! al encontrarse la puerta abierta y, el reo qué se hizo! dijo éste en extremo confuso Enseguida órdenes por aquí y por allá para la captura del reo, y nada, ni señas de Arriola.

SESIONES DEL CONGRESO

Bien "barata" cuesta al país la sesión de 32 minutos que tuvo esta mañana el Congreso para sólo, por decirlo así, ocuparse del derecho, para nosotros indiscutible, que tiene el soldado Ignacio Bravo Martínez, vecino de Alajuela, de 66 años y herido en la campaña nacional para reclamar no solo "gracia" sino "justicia" — Ridículas son para este cronista las razones sustentadas por algunos que debieran ser padres de la patria: cree que el diputado Acosta está en lo cierto; y que para evitar tantas divagaciones conviene que se le impongán á los diputados que no hablen desde sus poltronas sino de una tribuna que se ponga en el cuerpo Legislativo. Así piensa que no tiene que anotar tanta fruslería.

Se dijo en el congreso que se mandara la petición del soldado de la epopeya nacional al Sr. Ministro de Guerra, quien estaba autorizado para decidir. Costa Rica no tiene ministros que decidan sino secretarios que autoricen: según la Constitución sólo el Presidente de la República es el responsable de las disposiciones del Poder Ejecutivo.

A nuestros Agentes — Teniendo que liquidar cuentas del 1er. trimestre del año, les suplico envíen cuanto antes los fondos que tengan de esta Empresa. — EL ADMINISTRADOR

BREVA AMERICANA

KEISTONE

Marca registrada según decreto publicado en "La Gaceta" oficial n.º 78 de 30 de setiembre de 1902 y comprobada como la mejor.

T. ASSMANN & C.

RAFAEL MEZA N

— CIRUJANO DENTISTA —

Oficinas 6ª Avenida, 25 varas al Este de la esquina N.E., del Mercado frente a la "Botica de la Fè."

Especialidad en trabajos de puentes, coronas y calzas de oro platino, marfil y porcelana, etc., en *dentaduras artificiales* con y sin plancha, y en *extracciones* absolutamente *sin dolor*. Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más **MÓDICOS**

FRANCISCO MONTERO AGUILAR

Se hace cargo por módica retribución de lo siguiente:

Circular periódicos, invitaciones, anuncios, participaciones de matrimonio, etc.

Cobrar suscripciones, cuentas (extrajudicialmente), etc.

Vender las mercaderías que en los almacenes ó tiendas no sean de pronta realización.

Comprar y remitir á provincias, por cuenta de quien lo encargue, las mercaderías que se le indiquen.

Solicitar clientes para las casas extranjeras en los negocios de café.

Colocar y solicitar dinero á interés.

Desempeñar cualquier otra comisión para lo que se le considere útil

Cuenta con más de 15 años de práctica en el comercio y ello es garantía del buen provecho en las mercaderías y de su buena elección en cuanto á dibujos, clases, colores y apariencia

¡ATENCIÓN!

¡AL COMERCIO DE PUNTARENAS Y LIMÓN!

The Lozier Motor Company

PLATSBURGH, N. Y.

U. S. A.

Fábrica de *motores de gasolina* para lanchas y lanchas movidas con gas ó gasolina de calidad inmejorable. Todos los productos de esta casa son **GARANTIZADOS**.

AVISO

Tengo una finca á orillas de Río Segundo con manantiales propios y con caída suficiente para una instalación de fuerza eléctrica de 50 caballos por lo menos: aguas químicamente puras que pueden utilizarse para la fabricación de hielo, de aguas gaseosas y de cerveza. Deseo entrar en negocio con una persona que tenga capital para aprovechar todas estas ventajas. **JOAQUÍN MA. FLORES.**

JORGE HERRERA Y VICTOR TREJOS

PASANTES DE ABOGADO Y NOTARIOS

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del Licenciado don Gerardo Echeverría.

NICOLAS F. MEZA

— CIRUJANO DENTISTA —

De la Facultad Médica de la República, con treinta años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos **ELÉCTRICOS** de su Profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl les opera gratis. Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

EL VAPOR BORUCA

Sale de Puntarenas el 10. y el 15 de cada mes.

Del Puerto Pozo en el Río Grande de Térraba el 3 y el 18 de cada mes.

De Golfo Dulce el 5 y el 20 de cada mes.

Pasajes cómodos y rápidos.

Primera clase: al Pozo 6 colones

Segunda clase: „ „ 4 „

A GOLFO DULCE:

Primera clase: 10 colones

Segunda clase: 7 colones

Comidas á bordo á precios módicos.

AL COMERCIO DE LIMÓN Y PUNTARENAS

Las "HERCULES GAS ENGINE WORKS" fabrican toda clase de maquinaria movida por

Gas, Gasolina y Petroleo

Máquinas fijas.—Motores marinos para botes y lanchas.—Máquinas portátiles, etc.—Muy seguras.—Muy potentes.

—Más baratas que las de vapor.—

DIRIGIRSE A LA

HERCULES GAS ENGINE WORKS

San Francisco, California—U. S. A.

141.—143.—First. Street.

LA NORMA

DE

MIGUEL TURULL

Situada frente al Mercado en casa del Dr. Cruz, bajo de las Alcaldías.

Gran surtido de toda clase de artículos concernientes al ramo, á precios muy baratos.

Especialidad en zarzas, lienzo, gasas y driles para vestidos de niños.

Telas de Vichy para camisas.

En esta tienda se vende lo mejor y lo más barato.

AVISO

Habiéndome trasladado á esta capital, ofrezco mis servicios al público como compositor mecánico y afinador de pianos, armonios y órganos de Iglesia.

También puedo hacerme cargo de la parte musical en algunas iglesias donde no haya maestro de Capilla. Cuento con un magnífico repertorio de música religiosa escogido durante mi práctica de maestro de capilla con largos veinte años: misas solemnes, rosarios, etc. En la oficina de LA JUSTICIA SOCIAL, darán informe de mi domicilio y competencia.

TEODULO ARGUELLO

San José, abril 23 de 1903.

TIP. POPULAR.